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La 47ème édition se déroulera du 31 mai au 16 juin. Avec la même énergie, le même enthou-

siasme, l’équipe du service des sports et tous ses partenaires se sont réunis pour concocter 

une quinzaine sportive et festive qui marquera à nouveau toute la place que tient le sport 

dans la société val-de-marnaise… Et voici le programme !!! 

 

 13 mai : La cérémonie d’ouverture au centre hippique muni-

cipal de Saint-Maur à Marolles-en-Brie: voltige, dressage, sauts 

d’obstacles, poney games… Les sports équestres seront donc à 

l’honneur. 

 2 juin : Voguez sur le lac à la Base de Plein Air et de Loisirs à 

Créteil. Les sports nautiques seront au rendez-vous, ainsi que 

diverses animations. 

 8 juin : 10ème édition du Challenge Olympique des Familles 

et les Foulées Campinoises au Parc du Tremblay à Champigny-

sur-Marne. Un programme particulier a été préparé pour ce 

dixième anniversaire (voir notre article en page 6) 

 10 au 15 juin : Sports de plage et une piscine spécialement installée au Parc Départe-

mental de la Plage Bleue à Valenton, histoire de se rafraichir… 

 12 au 15 juin : Diverses animations sportives et culturelles, sans oublier le 2ème Festival 

Latina le 15 de 10h30 à minuit ; 

 15 juin : Diverses animations sportives et une attention particulière sur des ateliers de 

nutrition, et sur le développement durable dans une ambiance médiévale. 

 16 juin : Si tennis, T’Sport au Parc du Tremblay, organisé par la FSGT. Chasse aux tré-

sors, zumba, cirque, maquillage, marche nordique, tennis. 

 

Les Jeux pour les scolaires se dérouleront tout au long de la quinzaine, ils seront organisés 

comme chaque année par l’USEP et l’UNSS au Parc de Choisy-le-Roi, au Parc du Grand 

Godet, dans les collèges du Val-de-Marne et au Centre Culturel d’Ablon-sur-Seine. 

 

De son côté, la DDICS, en partenariat avec l’USEP, organise au Parc de Choisy-le-Roi, les 

10 et 11 juin, Handi : Cap sur le Sport , et le 12 juin Fête du Sport les Filles. 

 

C’est donc un programme bien rempli qui permet à tous les sports de s’exprimer, et aux 

comités et clubs d’affirmer le rôle qu’ils jouent tout au long de l’année. Les Jeux, c’est une 

rencontre avec un public familial qui peut ainsi s’amuser en toute liberté, d’autant qu’il 

n’est demandé aucune participation financière. 

 

Nous n’oublierons pas non plus toutes les initiatives des villes et des écoles qui s’échelon-

nent dans cette quinzaine qui a su s’inscrire dans le temps tout en sachant se renouveler. 

 

Alors bonne quinzaine à tout le monde !!! 
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Une première au CROS IDF, une femme 
présidente ... 
C’est après une campagne 

commencée dès le mois d’octo-

bre 2012 par un candidat qui 

semblait avoir la faveur des 

pronostics, qu’une femme a 

décidé de se déclarer candida-

te. 

 

Si au départ on ne lui accordait 

que peu de chances, au fil des 

mois et des semaines qui se 

rapprochaient de l’élection, sa 

cote, comme on dit, n’a cessé 

de progresser, si bien que le 

« favori » se retira pour des 

raisons personnelles… Raisons 

que nous ne voulons pas com-

menter, car le choix de son 

retrait lui appartient. 

 

On pensait ainsi que l’élection 

ne serait alors qu’une formali-

té, mais voilà le vote électroni-

que ne se montra pas à la hau-

teur des espérances le 20 mars, 

et l’assemblée générale qui 

avait été convoquée dut être 

reportée au 11 avril. 

 

C’est ainsi que revenant aux 

bons vieux bulletins en papier, 

Evelyne Ciriégi, Secrétaire Gé-

nérale sortante, fut plébiscitée 

avec 31 voix pour et 2 absten-

tions. On aura noté que les 

personnes qui soutenaient sa 

candidature obtinrent une lar-

ge majorité nécessaire pour 

que la présidente puisse appli-

quer son programme. 

 

Le nouveau comité directeur 

s’est réuni le lundi 15 avril et a 

procédé à l’élection de son bu-

reau composé de 11 membres : 

 Présidente : Evelyne Ciriégi 

 Trésorier Général : Pierre 

Mahaut 

 Trésorière-adjointe : Anne 

de Bournonville 

 Secrétaire Général : Cédric 

Gosse 

 Secrétaire-adjoint : Annie 

Leroy 

 Vice-présidents(es) : 

 Philippe Bousquet

(communication et parte-

nariat) 

 Hugues Cavallin (haut 

niveau et CNDS) 

 Yannick Chevalier (sport 

féminin et milieu rural) 

 Ryadh Sallem (diversité) 

 Représentant des CDOS 

franciliens : Christian Lopès 

 

Il a été proposé un chargé de 

mission en la personne de Jean

-Claude Mollet pour la forma-

tion et l’emploi. D’autres per-

sonnes sont susceptibles de se 

voir attribuer des missions, ils 

seront prochainement contac-

tés par la présidente. 

 

On remarquera que quatre 

femmes sont au bureau sur 

sept qui ont été élues, ce qui 

est aussi une première au 

CROS IDF. 

 

Les présidents(es) des com-

missions feront l’objet d’un 

nouveau vote le 14 mai lors du 

prochain comité directeur, 

Christian Lopès sera candidat 

pour le « Sport-Santé ». 

Elections au CNOSF, commission territoriale 

Le 20 avril Evelyne Ciriégi 

présidente du CROS IDF a été 

élue à la commission territoria-

le, ainsi que Jean-Loup Leplat, 

Président du CDOS 78, candi-

dats soutenus par l’Ile-de-

France. 

Dans le même temps Evelyne a 

aussi été élue comme représen-

te des CROS et des CTOS au 

C.A du CNOSF, les CDOS se-

ront représentés par Bernard 

Ponceblanc, Président du 

CDOS 71. 

L’assemblée générale du 

CNOSF du 21 mai devra valider 

cette élection. 

Destins croisés : David Douillet candidat à la 
mairie de Rouen 

Au-delà de l’aspect politique 

qui ne nous intéresse pas, no-

tons que l’ancien Ministre des 

sports brigue le mandat muni-

cipal laissé vacant par l’actuel 

Ministre des sports…. Madame 

Valérie Fourneyron. 

Jean-François Lamour quitte le CNOSF 

Le double champion olympi-

que et ex-Ministre des sports 

ne se représentera pas aux 

prochaines élections du 

CNOSF afin de se consacrer 

pleinement à son mandat de 

député de Paris. 

J.F LAMOUR 

David DOUILLET 

Evelyne  CIRIEGI 
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Le Comité Français du Sport International est 
lancé 
C’est le 5 avril que Bernard 

Lapasset a présidé la réunion 

de lancement du comité (CFSI) 

qui s’est tenue au CNOSF en 

présence de la Ministre, Valé-

rie Fourneyron, de Denis Mas-

seglia, Président du CNOSF et 

de Guy Drut, membre du CIO. 

 

Conformément au vœu de la 

Ministre, le CFSI assurera la 

cohérence globale et la condui-

te de la stratégie française en 

matière de relations internatio-

nales sportives. Le but est de 

parvenir à ce que la France 

devienne une terre d’accueil 

des grandes manifestations 

sportives y compris l’ambition 

Olympique. 

 

Trois objectifs ont été fixés au 

CFSI : 

 Consolider l’influence des 

Fédérations Françaises dans 

leur environnement inter-

national, en leur apportant 

soutien et ingénierie, ac-

compagnement et conseil ; 

 Renforcer l’influence du 

sport français sur la scène 

internationale ; 

 Elargir le champ d’action du 

sport français en créant des 

synergies avec des acteurs 

d’autres secteurs. 

 

En partant de ce dernier objec-

tif on constate une large diver-

sité dans la composition de ce 

comité qui réunira les mem-

bres français du CIO, la Minis-

tre chargée des sports, le Prési-

dent CNOSF, sept représen-

tants de l’Etat (dont les minis-

tères des Affaires étrangères, 

du Commerce extérieur et du 

Tourisme), cinq représentants 

des Collectivités Territoriales, 

et trois représentants du mon-

de économique. 

 

Bernard Lapasset a déclaré 

que : « Le rôle du CFSI sera 

d’optimiser les synergies entre 

les différentes structures re-

présentées pour mettre en 

œuvre le plan d’actions défini 

lors des échanges ». 

 

Cette nouvelle conception per-

mettra sans doute un jour de 

postuler pour l’organisation 

des J.O en France, même si 

l’échéance semble encore loin-

taine. 

Sport et santé en entreprise 

C’est un créneau qui attire de 

plus en plus les appétits et ce 

n’est pas nouveau. La société 

Sportonus offre ses services 

aux entreprises depuis 2004, 

selon un concept qui tend à 

rendre plus performants les 

personnels au quotidien en 

travaillant sur trois axes : men-

tal, émotionnel et physique. 

Les fondateurs de le société, 

Stéphane Morin et Stéphane 

Jourdan, anciens rugbymans 

pensent que dans la vie profes-

sionnelle on rencontre les mê-

mes problématiques que dans 

le sport de haut niveau, à sa-

voir : « concurrence, compéti-

tion et échéances ». 

 

Les formations sont dispensées 

par des professionnels de la 

santé et du sport. Une journée 

de formation coûte 1.350 euros 

hors taxes, et un programme 

de 6 mois entre 10.000 et 

12.000 euros hors taxes. 

« Le rôle du 

CFSI sera 

d’optimiser les 

synergies entre 

les différentes 

structures 

représentées 

pour mettre en 

œuvre le plan 

d’actions défini 

lors des 

échanges » 

Vers un renouveau des présidents des 
fédérations olympiques ??? 
Sur 30 Fédérations, on compte 

désormais neuf nouveaux pré-

sidents et une présidente à 

l’escrime, Isabelle Lamour, qui 

est la seule femme à la tête 

d’une Fédération Olympique. 

On espère que ce n’est pas seu-

lement par le nom qu’elle porte 

que son élection a été possible, 

mais bien par ses compétences. 

Il convient de relativiser ce 

renouveau puisque certains 

présidents ne se sont pas re-

présentés. L’évolution de la 

société n’a pas encore pénétré 

le temple de l’olympe du sport 

qui reste toujours conservateur 

et fermé aux changements; le 

candidat sortant restant tou-

jours le favori à quelques rares 

exceptions. 

 

Le sujet récurent demeure la 

base électorale restreinte qui 

ne permet pas une plus large 

expression. Ceci est valable 

pour l’ensemble de toutes les 

fédérations avec ici et là quel-

ques améliorations qui demeu-

rent encore marginales. 

Commission sénatoriale : Deschamps convoqué 

Didier DESCHAMPS, sélec-

tionneur de l’équipe de France 

de football, a été convoqué par 

la commission d’enquête séna-

toriale sur le dopage… 

Isabelle LAMOUR 
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Laurent Jalabert renonce à l’équipe de France 

Récemment victime d’un très 

grave accident alors qu’il circu-

lait à vélo (un automobiliste a 

mal apprécié sa vitesse et lui a 

coupé la route en tournant à 

gauche…), Laurent Jalabert qui 

officie sur France Télévision, 

dirigeait également l’équipe de 

France sur route aux cham-

pionnats du monde. Déçu par 

la prestation de son équipe aux 

derniers Jeux Olympiques, on 

le disait désabusé par cette 

mission. Profitant de son repos 

forcé, il a analysé une situation 

compliquée à la Fédération et 

difficile sur le terrain. Il préfè-

re renoncer. 

Rugby et dopage, un raccourci hâtif ? 

Madame Françoise Lasne, mé-

decin, Directrice du Départe-

ment des analyses et Chef de la 

section "Contrôle et développe-

ment biologie" à l’Agence 

Française de Lutte contre le 

Dopage (AFLD), le 27 mars, a 

apporté, devant la Commission 

d’enquête sénatoriale, des chif-

fres relatifs à 2012 et qui ont 

profondément surpris !   

 

« Je me suis intéressée aux 

sports sur lesquels au moins 

400 échantillons nous sont 

parvenus (394 pour le basket) 

afin d’avoir des statistiques 

fiables. Huit disciplines cor-

respondent à ce critère. Si 

nous tenons compte de toutes 

les molécules interdites pré-

sentes sur la liste de l’Agence 

Mondiale Antidopage, le sport 

qui donne le plus haut pour-

centage de cas positifs est le 

rugby. » 

Cette liste qui commence par le 

rugby est complétée par le 

football, l’athlétisme, le tria-

thlon, le basket, le cyclisme, le 

handball et la natation. 

 

La substance la plus fréquem-

ment décelée est le cannabis 

sans que des chiffres soient 

fournis. Toutefois, dopant indi-

rect et sans effet sur la perfor-

mance (?), le cannabis a été 

retiré des statistiques qui don-

nent une nouvelle liste : rugby, 

athlétisme, triathlon, cyclisme, 

natation, football, basket et 

handball….  

 

Notons enfin, le nombre de 

contrôles effectués, par disci-

pline : 

 Cyclisme : 1812 

 Athlétisme : 1164 

 Rugby : 588 

 Football : 548 

 Handball : 452 

 Triathlon : 433 

 Natation : 418 

 Basket : 394 

Vous avez compris que nous 

n’avons pas tous les chiffres 

(peut-on espérer que les séna-

teurs les aient ?) et que cette 

publication ne favorise ni la  

prévention, ni la lutte anti do-

page. Le monde du rugby s’est 

ému de « cette généralisation 

hâtive » et la Fédération s’est 

empressée de révéler le nom-

bre de procédures disciplinai-

res : 22, et le nombre de sanc-

tions : 2. 

 

En examinant davantage les 

comptes rendus de l’activité 

2012 de l’AFLD, on observe 

que des contrôles d’alcoolémie 

ont été effectués (50) ainsi que 

des dépistages animaliers 

(800). 

Françoise LASNE 

Football, le centre médical de Clairefontaine 
labellisé 

La Fédération Française de 

Football a annoncé que le cen-

tre médical de Clairefontaine a 

été labellisé par la FIFA. Ce 

label, valable 5 ans, a été dé-

cerné à 34 centres dans le 

monde. Si les critères ne sont 

pas clairement dévoilés, on 

apprend que l’expertise, la 

recherche et l’expérience sont 

importantes ainsi que la for-

mation de médecins et de kiné-

sithérapeutes.  

Laurent JALABERT 

Affaire Pistorius 

Soucieux de se déplacer à l’é-

tranger et usant de multiples 

procédures dans son pays, Os-

car Pistorius a obtenu un amé-

nagement de son contrôle judi-

ciaire, en déposant néanmoins 

une forte caution, juste après 

avoir été convaincu d’être for-

tement dopé au moment du 

décès tragique de sa compa-

gne.  

 

Dernièrement, il s’est fait re-

marquer dans des établisse-

ments que l’on qualifie de 

« branchés ». 

L’image offerte par un athlète 

dont les exploits étaient mon-

dialement suivis, s’est forte-

ment dégradée et est même 

devenue négative pour le sport 

en général.  

Oscar PISTORIUS 
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Lapasset pour succéder à Verbruggen 

Sollicité par Hein Verbruggen 

pour lui succéder, Bernard 

Lapasset aurait donné son ac-

cord. Déjà Président de l’Inter-

national Board, certains le 

voyait candidat à la présidence 

du CNOSF, mais c’est à Spor-

tAccord qu’il prétend. 

 

Cette institution, actuellement 

présidée par Hein Verbruggen, 

est une association de Fédéra-

tions créée en 1976 et qui a 

pris, en 2009, le nom de Spor-

tAccord. Elle se veut complé-

mentaire du CIO et proche des 

grandes organisations interna-

tionales.   Bernard LAPASSET 

Un marathon endeuillé 

Grande ville universitaire 

(MIT, Harvard), BOSTON est 

aussi célèbre pour son mara-

thon. Pour l’édition 2013, l’ar-

rivée a été endeuillée par un 

attentat (double explosion sur 

la ligne d’arrivée) dont les au-

teurs seraient deux frères origi-

naires d’Europe de l’Est, selon 

des témoins, parfaitement in-

tégrés à la société américaine. 

 

Ce tragique évènement confir-

me que toutes les manifesta-

tions de masse peuvent être la 

cible de ceux qui veulent, pour 

une raison futile, exprimer leur 

hostilité et leur folie meurtriè-

re. 

Le point sur le Grand Stade de rugby 

Ce dossier qui stagne, s’ache-

mine vers le principe d’un dé-

bat public qui sera organisé en 

fin d’année. Ce principe a été 

entériné par la Fédération, le 

débat portera sur « l’opportu-

nité » du projet et sur ses 

« objectifs et caractéristiques 

principales ». 

 

Si la procédure existe depuis 

1997 pour des grands équipe-

ments, ce sera une première 

pour un équipement sportif. La 

commission particulière  

(CPDP) est composée de six 

membres, tous strictement 

indépendants du projet et neu-

tres. Elle devra porter un avis 

sur le projet selon trois critè-

res, à savoir : 

 Caractère d’intérêt national, 

 Les enjeux socio-

économiques pour le territoi-

re concerné, 

 Les impacts significatifs sur 

l’environnement et l’aména-

gement. 

 

Il appartiendra au maitre d’ou-

vrage de décider, selon la loi, 

du principe et des conditions 

de la poursuite du projet. 

 

Le montant estimé des travaux 

est de 600 millions d’euros 

financé par la Fédération et la 

plus grosse partie, environ 400 

millions d’euros, par un em-

prunt. 

 

La construction ne pourra voir 

le jour que d’ici 2017 à 2018, si 

toutes les conditions sont ré-

unies. 

Rugby à 5, succès grandissant 

Oui, nous disons bien à 5 et 

pas XV. Le principe est tou-

jours le même, inscrire un 

maximum d’essais et empêcher 

l’adversaire d’en faire autant 

mais le placage est interdit. Il 

est donc remplacé par le 

« toucher » à deux mains si-

multanément entre les épaules 

et le bassin. La remise en jeu se 

faisant à l’endroit précis du 

toucher. Le jeu au pied est au-

torisé, le joueur devant attra-

per le ballon de volée sans re-

bond. 

 

On perçoit donc bien le côté 

ludique de cette nouvelle disci-

pline qui présente ainsi un fort 

potentiel de développement et 

permet même une mixité, sans 

compter  les compétitions in-

tergénérationnelles. Une prati-

que familiale mixte, c’est aussi 

une bonne façon d’amener des 

pratiquants locaux en remplis-

sant un rôle associatif dans la 

cité. 

 

C’est également une ouverture 

vers le monde de l’entreprise 

car tout le monde peut se re-

trouver autour du ballon ovale, 

du dirigeant au salarié. 

 

Enfin c’est également un excel-

lent outil d’initiation au rugby 

en milieu scolaire. 

 

Le comité départemental de 

rugby vous donne rendez-vous 

les 8 et 9 juin aux champion-

nats de France de « Rugby à 

toucher » à Villiers-sur-Marne 

qui donnera lieu le samedi soir 

à une soirée festive inspirée du 

rugby à 7. 

 

Pour tous renseignements sur 

cette nouvelle discipline : 

www.idfrugby.fr 

« Le montant 

estimé des 

travaux est de 

600  millions 

d’euros  (…) et 

environ 400 

millions 

d’euros par un 

emprunt» 
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Le Challenge a 10 ans!!! 

Le Challenge Olympique des 

Familles et des Villes fêtera ses 

10 ans le samedi 8 juin 2013, 

au Parc du Tremblay à Cham-

pigny-sur-Marne… Un anni-

versaire à ne manquer sous 

aucun prétexte car on vous 

promet une fête mémorable !!! 

 

Comme tous les ans, les famil-

les pourront s’inscrire pour 

participer à trois épreuves d’a-

thlétisme : un 100 mètres, un 

saut multi-bonds en longueur 

et un lancer de vortex. Une 

occasion unique de faire du 

sport tous ensemble.  

 

En parallèle de ce challenge, de 

nombreux ateliers sont propo-

sés chaque année aux partici-

pants du challenge et au grand 

public. En 2013, vous pourrez 

découvrir des sports que nous 

n’avions encore jamais eu au 

programme comme de l’attela-

ge en équitation, du cirque, du 

golf, du hockey sur gazon ou 

encore du taïchi-chuan.  

 

Vous retrouverez aussi les ha-

bituels stands de trampoline, 

d’escalade, de tir à l’arc, mais 

aussi des échecs, du baseball, 

des ateliers créa sur les JO… 

Bref de quoi s’amuser tout l’a-

près-midi ! Les Foulées Campi-

noises qui ont depuis plusieurs 

années intégré notre journée, 

auront de nouveau lieu en fin 

de journée, mais cette année 

deux parcours vous seront pro-

posés : un 5km et un 10km. 

 

Cette manifestation est organi-

sée avec l’aide du Comité Dé-

partemental d’Athlétisme et le  

Red Star Club Champigny sec-

tion athlétisme. A noter égale-

ment que pour nous aider cette 

année, l’association Les Petites 

Baskets nous a rejoint avec ses 

nombreux bénévoles. Cette 

association a pour objet de 

mettre en place des séances 

d’activités physiques et sporti-

ves en hôpitaux pour les en-

fants atteints de graves mala-

dies et notamment la leucémie. 

Nous vous encourageons d’ail-

leurs à faire un geste pour sou-

tenir leur projet en leur faisant 

un don. Les fonds récoltés ser-

vent à financer le programme 

d’équipement de la salle de 

psychomotricité du service 

d’hématologie et d’oncologie 

de l’hôpital Armand Trous-

seau. C’est un beau projet que 

nous tenions en mettre en 

avant, tout particulièrement à 

l’occasion de cette journée fa-

miliale. 

 

Nous tenons aussi à remercier 

tous les partenaires qui nous 

soutiennent, et ce depuis 10 

ans pour certains, dont le 

Conseil Général, la DDICS 94, 

la Région Ile-de-France, le 

Parc du Tremblay, le Crédit 

Mutuel, ainsi que tous les bé-

névoles dévoués sur cette jour-

née et sans qui le Challenge ne 

serait pas ce qu’il est aujourd-

’hui. 

 

Une petite soirée en plein air 

dans le parc sera d’ailleurs 

organisée pour remercier tous 

nos fidèles partenaires et souf-

fler les bougies du dixième 

anniversaire du Challenge! 

 

On vous attend donc nom-

breux pour fêter ça!!! 

 

Tous les renseignements et les 

bulletins d’inscription pour le 

Challenge et les Foulées sont 

disponibles en ligne sur notre 

site www.cdos94.org et sur 

notre page Facebook CDOS94, 

ainsi que le site du CDA—

www.athle94.org. 

1ère édition du Challenge des Entreprises 

En partenariat avec le MEDEF 

du Val-de-Marne, le CDOS 94 

organisera le 21 juin, au Parc 

du Tremblay à Champigny-sur-

Marne, la première édition 

d’un Challenge des Entrepri-

ses. 

 

Destiné à relancer le sport en 

entreprises et favoriser les sy-

nergies entre le mouvement 

sportif et le monde de l’entre-

prise, cet événement sera aussi 

l’occasion de renforcer la cohé-

sion interne des sociétés qui 

participeront avec leurs em-

ployés. 

 

A l’image du Challenge Olym-

pique des Familles, ce sont des 

équipes de 4 personnes qui 

vont participer à 6 épreuves 

sur une après-midi. Au pro-

gramme: athlétisme - relais, 

rugby, golf, tir sportif, basket-

ball et karaté.  

Pour cette première édition, 

nous attendons une centaine 

de personnes reparties en 25 

équipes. L’objectif est bien sûr 

de pérenniser cette initiative 

qui permettra de réunir PME/

PMI, grosses entreprises et 

mouvement sportif dans un 

esprit festif et convivial. 

 

Nous remercions le MEDEF 

pour s’être lancé dans l’aventu-

re à nos côtés et nous espérons 

que cela marquera le début 

d’un beau et long partenariat. 

http://www.cdos94.org
http://www.athle94.org/
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La fête des enfants de l’Avenir Sportif d’Orly 

Depuis maintenant 3 ans, le 

CDOS 94 a développé un fort 

partenariat avec l’Avenir Spor-

tif d’Orly avec qui nous avions 

été dans toutes les écoles pri-

maires d’Orly pour présenter 

notre exposition sur les Jeux 

Olympiques.  

 

Dans la prolongation de ce 

projet, nous participons cha-

que année à la Fête des Enfants 

organisées par l’ASO, avec un 

stand sur l’Olympisme et une 

course d’orientation sous la 

forme d’une chasse aux mas-

cottes.  

Pour l’édition 2013 qui aura 

lieu le 5 juin au parc Méliès à 

Orly, nous serons de nouveau 

présents avec une course d’o-

rientation utilisant nos pan-

neaux d’exposition sur les Jeux 

afin d’apprendre en s’amusant, 

et de pouvoir s’adapter aux 

plus petits comme aux plus 

grands, grâce des parcours 

différents et donc adaptés.  

 

Nous avions déjà utilisé notre 

exposition sur les Jeux de cette 

façon lors des journées de sen-

sibilisation à notre événement 

94 LAttitude Sport, dans les 

centres de loisirs l’été dernier. 

Le succès rencontré à cette 

occasion nous a poussé à réité-

rer l’expérience. 

Colloque sport-santé 

Le 11 avril a eu lieu notre der-

nier colloque sport-santé sur la 

prescription d’activité physi-

que et sportive en soins pri-

maires. Il s’est déroulé à la 

Faculté de Médecine de Créteil. 

 

Lors de cette soirée, le Dr. 

Pierre Billard, médecin réfé-

rent à la DDICS 94, a présenté 

un exemple de conduite de 

consultation en Centre Médico

-sportif pour la mise à l’APS 

chez des patients obèses. Son 

intervention a été suivie par la 

présentation par le Dr. 

C.Dumay et le Dr. M.Médioni, 

des freins et obstacles à la 

prescription d’APS en soins 

primaires qui ont été identifiés 

suite à une étude en Val-de-

Marne.  Ensuite, sur le plan 

sportif deux programmes ont 

été présentés: « Nagez, Forme, 

Santé » de la FFN et développé 

à l’US Créteil Natation, et le 

dispositif de prévention des 

chutes en faveur des personnes 

âgées du Conseil Général. 

 

A la suite de quatre interven-

tions, la DDICS 94  a exposé 

son guide d’aide à la réalisation 

d’une action sport-santé afin 

de favoriser le développement 

d’initiative sur ce thème par les 

associations sportives. De fa-

çon complémentaire, le CDOS 

a ensuite expliquer le fonction-

nement des outils développés 

sur son site pour l’aide à la 

prescription d’APS régulière, 

adaptée  et encadrée, ainsi que 

de son moteur de recherche 

destiné à référencer les struc-

tures en capacité d’accueillir 

des publics sédentaires et/ou 

souffrants de pathologies chro-

niques.  

 

Cet outil informatique qui dis-

pose de son propre site, va 

subir cette année une refonte 

afin de le rendre dynamique, 

mais surtout plus précis. A cet 

effet, un nouveau questionnai-

re déclaratif est actuellement 

en cours d’élaboration afin 

d’être remis à toutes les struc-

tures val-de-marnaises qui 

pourraient être impliquées 

dans le domaine de la santé 

par le sport. Cela nous permet-

tra d’établir une réelle carto-

graphie de l’offre à destination, 

des médecins et du public. 

Mais ceci n’est qu’un volet de 

notre projet que nous vous 

détaillerons prochainement 

dans un dossier spécial. 

 

Pour conclure sur notre der-

nier colloque, nous nous ré-

jouissons d’avoir pu réunir une 

fois encore plus d’une centaine 

de personnes dont plus de la 

moitié étaient des profession-

nels de la santé. Ceci est un 

point important qui démontre 

bien de leur intérêt sur ce su-

jet. Les retours des partici-

pants ont été très positifs, ce 

qui nous encourage à poursui-

vre dans notre voie. 

 

Nous remercions bien sûr tous 

nos partenaires pour leur sou-

tien et leur fidélité à ce projet: 

la DDICS 94, la DRJSCS Ile-de

-France, la Région IDF, le 

Conseil Général du Val-de-

Marne, la SIFMED, la MGEN 

et enfin le Crédit Mutuel qui 

nous a rejoint cette année. 

 

Les différentes présentations 

peuvent être téléchargées sur 

notre site internet 

www.cdos94.org, section 

CDOS, rubrique les colloques.  

 

 

« sur notre 

dernier 

colloque, nous 

nous 

réjouissons 

d’avoir pu 

réunir une fois 

encore plus 

d’une centaine 

de personnes 

dont plus de la 

moitié étaient 

des 

professionnels 

de la santé » 

Dr. Pierre BILLARD 

Dr. Christian DUMAY 

Dr. Michel MEDIONI 

http://www.cdos94.org/index.php?option=com_content&view=article&catid=38&id=68&Itemid=1
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Les Echos 94   

Equitation, sauts 
d’obstacles 

Le club hippique de la ville de 

Saint Maur coaché par Elodie 

Garçon a récolté une belle 

moisson de médailles aux 

championnats départemen-

taux qui se sont déroulés le 

24 mars. 

 

Quelques résultats : 

 Club Elite : Laureen Roux 

médaille d’or et Lucie 

Fillard médaille de bronze 

 Club 1 + de 27 ans : Del-

phine Saenz médaille de 

bronze 

 Club 1 – de 27 ans : Bap-

tiste Lévitte et Opaline de 

Genet prennent la médail-

le de bronze 

 

De nombreuses places d’hon-

neur ont été obtenues, ce qui 

permet d’espérer de bons 

résultats pour les prochaines 

étapes régionales et nationa-

les. 

Le samedi 13 avril, à Créteil, 

dans les locaux du Conseil 

Général et du CDOS du Val 

de Marne (94000), la com-

mission pêche sous-marine 

de l'Ile de France/Picardie, de 

la FFESSM,  a organisé dans 

le cadre de ses formations le 

R I F A  ( R é a c t i o n 

et Intervention Face à un 

Accident), spécifiquement lié 

à notre discipline qu'est la 

PSM. Cette formation 

a été instruite par notre ins-

tructeur national, et surtout 

notre ami, Paul Biggio. 

 

Nos prochaines rencontres se 

feront sur nos stages et lors 

de notre traditionnelle Vieille 

d'Or, à Barfleur. 

Merci à tous.    
  

André DONZON 

FFESSM– 
Commission pêche 
sous-marine 

Le CDOS était 
présent ... 

Le 1er Avril, à l’Hay les Roses : 

Meeting régional d’Athlétis-

me—PP.Ponson Sacquard 

Le 2 Avril, à Paris 13e : Confé-

rence Régionale du Sport  d’Ile 

de France—M.Favier, 

JP.Heurtefeu, PP.Ponson Sac-

quard 

Le 6  Avril, à Antony : Inaugu-

ration et visite du Parc des 

Sports de la Croix de Berny—

JP.Heurtefeu 

Le 13 Avril, à Créteil : Assem-

blée générale du CD de la 

FSCF—JC.Girard, J. Célèrier 

Le 20 Avril, à Champigny/

Marne : Inauguration du club 

house du Golf du parc du 

Tremblay—J.Célèrier, W.Leguy 

Le 20 Avril, à Paris 13ème : 

Assemblée plénière des CROS/

CDOS et CTOS—C.Lopès 

Le 21 Avril, à Villejuif :  Remise 

des trophées du 4e entraine-

ment (escrime) des Jeunes—

H.Balle 

Le 27 Avril, à Paris 9ème : Fi-

nales du championnat de Fran-

ce Elite Boxe Française—

D.Vierne  

Le 29 Avril, au Palais des 

Sports de Thiais : Journées 

découvertes du Tennis de Table  

- C.Lopès 

Si Tennis, T’ Sport 

Le comité départemental de 

la FSGT organise le dimanche 

16 juin de 10 à 17 heures au 

Parc du Tremblay une jour-

née festive ouverte à tous les 

clubs et au grand public.  

 

Si le tennis sera le fil conduc-

teur de cette journée, d’autres 

ateliers seront proposés.  

Football : Créteil 
en Ligue 2 

En tête depuis les premières 

journées du championnat et 

avec un avantage jamais vu, 

les cristoliens ont fait cava-

liers seuls. Même si les der-

niers matchs ont été moins 

pétillants, nous leur souhai-

tons de débuter la saison pro-

chaine avec, en poche, un 

titre de champion de France 

de National. Et pour la saison 

prochaine, nous leur souhai-

tons une pleine réussite. L’US 

Créteil-Lusitanos avait quitté 

la Ligue 2 à l’issue de la sai-

son 2006 – 2007. 

Sauvetage 
anonyme 

Le CD d’Athlétisme nous a 

fait parvenir le témoignage de 

Fabrice Tartaglia, coureur 

dans l’équipe du Ministère de 

l’Agriculture à l’occasion de 

l’Ekiden du 31 mars dernier, 

sur le sauvetage de quelqu’un 

en pleine course. 

 

Voici ses écrits: 

« Au 8ème km du 10km que je 

devais réaliser, je vois effecti-

vement un marin d’eau dou-

ce tombé de son aviron et pas 

franchement à l’aise une fois 

dans la flotte. Arrivé complè-

tement sur les lieux je l’inter-

pelle et là j’entends claire-

ment le bonhomme appeler à 

l’aide. 

Quand je rejoins la berge on 

est deux coureurs sur les 

lieux. De mon côté j’essaye de 

récupérer l’aviron qui est à 

près d’un mètre du bord dans 

l’idée de monter dessus et 

l’amener vers lui qui se trou-

ve éloigné au moins de 5 mè-

tres.  

Je suis tout prêt de récupérer 

l’aviron quand un autre cou-

reur se pointe, plonge direct, 

le rejoint en moins de deux, le 

chope sous le cou et le ramè-

ne illico. Je l’aide à l’accoster 

mais la personne bien que 

frigorifiée est déjà hors de 

danger. 

 Je ne sais pas qui était ce 

coureur-sauveteur mais sans 

lui cela aura été très très 

compromis…bravo à lui ! » 

 

Nous ne connaissons par les 

noms des autres protagonis-

tes car ces coureurs  ont ter-

miné leur course sans rien à 

dire à personne. Nous ne 

savons pas non plus qui a été 

sauvé. Affaire à suivre... 


